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平成２９年度 第２回二宮町生涯学習センター運営審議会 議事録 

 

日 時：平成３０年２月２０日（火） １６時３５分より 

 

場 所：二宮町生涯学習センター ミーティングルーム１ 

 

出席者：審議会委員／野村 幸雄委員長、橘川 昭夫副委員長、江見 千秋委員、 

          久保田 秀実委員、関口 金由紀委員、蓮實 茂夫委員、 

          三宅 栄子委員、目黒 美砂緒委員 

      事務局／教育長 府川 陽一 

          教育部長 鐘ヶ江 学 

          生涯学習課長 椎野 文彦 

          生涯学習課生涯学習・スポーツ班長 武井 幹雄 

          生涯学習課員 川村 純 

 

傍聴者：なし 

 

１．開 会 

 

２．議 題 

（１）平成３０年度の施設整備（案）について 

   平成３０年度施設整備（案）について事務局より説明 

（議事に関わる質疑のみを抜粋） 

 

（教育長）  ブラインドの故障中はどれくらいそのままになっていたのか。 

 

（事務局）  細かいところは不明だが、２年はそのままになっていた。部分的に修

繕を行ってきたが、全体の見た目や動作不良が目立ち、悪い部分につ

いては交換する。 

 

（委 員）  劣化になるのか、いたずらなのか。 

 

（事務局）  いたずらではなく劣化である。 

 

（委 員）  ここにかかっている黒い布が気になる。 

 

（事務局）  この黒い布は、ブラインドが故障して閉まらないので、プロジェクタ
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ーを使用するときに光が入らないよう、一時的に使用しているもので

ある。 

 

（委 員）  交換はここだけではなく全体的なのか。 

 

（事務局）  全部を一度にできないので、最も悪くなっている所だけになる。ミー

ティングルーム１であれば、故障中になっている所と見た目が悪い所

を交換し、ミーティングルーム２は同じような状態になっているもの

は交換をする。 

       交換としているのは 17年経過しているので、部分的な修繕では部品調

達が困難となったためである。 

       ブラインドの修理にかかる予算は大体 25万円程度をみている。 

       目に見える所で目立つのだが、設備点検などで急遽やらなくてはいけ

なくなった所を先行して行っているため後回しとなってしまった。 

       修繕は他にも細かいものはあるが、今回比較的大きなものを挙げさせ

ていただいた。 

 

（委 員）  テーブルなどがかなり傷んでいるが、あれは備品になるのか。 

 

（事務局）  備品となる。 

 

（委 員）  だいぶ古くなっていて壊れそうである。 

 

（事務局）  順番に対応していきたい。 

 

（委 員）  無線ＬＡＮは自由に使えるのか。 

 

（事務局）  自由に使えるものとする。 

 

（委 員）  登録は必要か。ロビーでパソコンを使っている学生が目につく。 

 

（事務局）  パスワードなどは入れる形になると思うが、制限をどうするかで悪質

なサイトの制限をかけたり、運用上の検討になるが、登録してしまう

といつでもアクセスできるので、他の自治体だと１時間で切れるよう

になっているものもある。そうするともう一回接続しなくてはいけな

い。施設が開館している時間は飛ばすが、休館時は飛ばさないとかは

考えていかなくてはいけない。 
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（委 員）  場所のことになるが、講習会をやったりするので部屋はどうなるの

か。 

 

（事務局）  ミーティングルームのインターネット接続を有料としているので、部

屋の中は届かないようにしたい。 

 

（教育長）  部屋のインターネット回線は無線か。 

 

（事務局）  有線である。ホールについても対象外で運用する。今回、部屋ごとの

無線ＬＡＮは考えていない。あくまでロビーに限定した。 

       今後、生涯学習センターの運営の審議については社会教育委員さんに

お願いするので、料金改定などの議題があったらご意見をいただき議

論できればと思っている。 

 

（委 員）  玄関のところからどの位離れると繋がらないのか。 

 

（事務局）  こちらの条件を満たしてプラスアルファでキャッチできるのか調整し

ないと今は言えないが、ルーターを１個設置するだけでは全体をカバ

ーできないので、アクセスポイントというアンテナのようなものを必

要分取り付ける形になる。元のルーターがあって、アクセスポイント

を設置してそこに電波が届くという形で考えている。数は１２か所設

置する。 

 

（委 員）  今は使用できる場所が多くなっていて、ここで使えるのは便利にな

る。 

 

（事務局）  ラディアンは二宮の顔でもある。まだ公共施設にフリーWi-Fiを設置

していないので、欲を言えば 2020年に東京オリンピックがあるので

外国の方が二宮に来た時にフリーWi-Fiがありますよという紹介をし

たりするそういったサービスにつながるのではないかと考えている。 

 

（委 員）  費用はどのくらいかかるのか。 

 

（事務局）  簡単に言うと 300万から 350万円になるが、リースで考えている。５

年リースだと割る５年となる。保守込みで可能なので、何かあれば対

応してもらえるのと、フリーWi-Fi自体が将来的にいつまでフリーWi-
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Fiでいけるのかもあるので、そうすると最初の５年間リースをしたあ

と再リースで延長して、次の情報機器に切替えるとかができる。購入

してしまうとずっと使っていかなくてはいけないのでそういった運用

のほうがよいということでリースとした。 

 

（委 員）  どんどん進歩している。 

 

（委 員）  大規模修繕というのは具体的にどういう所になるのか。 

 

（事務局）  建物となるが、耐震は問題ない。例えば屋根防水とか外壁とかそうい

ったところになり、設備で言えば、空調設備や電気設備などの大きな

部分となる。 

 

（委 員）  ホールも入るのか。 

 

（事務局）  ホールも入るがホールに限定するわけではない。 

 

（委 員）  今やっているのは機械的なものなのか。 

 

（事務局）  今話が出たので説明をすると、今年度にホールの舞台機構交換工事を

行った。先月の２９日から始まり、現在作業は終了してホールの使用

が始まっている。内容は、緞帳と音響反射板といって大きな壁と天井

になるもののワイヤーロープ、メインの滑車の交換などとなる。吊物

全部のワイヤーロープを交換したわけではなく重量物で使用頻度の高

いもので、保守点検時に交換時期に来ていると報告を受けたものにな

る。 

 

（委 員）  ライトも重量物で怖い。 

 

（事務局）  今回ライトバトンは入っていないが、将来的にやっていかなくてはい

けないものとなる。 

 

（２）その他 

  特になし 

 

 

３．閉 会  17時 00分閉会 


